

西上小だより

学校教育目標

- 明るく元気な子
- よく考える子
- 仲良くがんばる子

平成29年8月21日(月)
士幌町立西上音更小学校
校長 川上 裕明

2学期スタートです

今年は7月が暑かった反動か、ずいぶん涼しい夏休みだったように思います。

さて、「一番長い学期」である2学期、プール授業の8月→スキーやスケートができる12月までです。西上地区の畑も、今はビートや豆類やデントコーンが青々と茂っていますが、やがて収穫の秋、12月には一面雪に覆われることでしょう。

季節の変化と畑の実りに照らして、自分の成長も大きく感じたい2学期です。

そのためには、「自分は何を身につけるのか」を意識して意欲的に活動に臨み、「自分は何を身につけることができたのか」を確認して次につなげるサイクルが必要です。

授業の中では先生方が「この時間の課題は……」「この1時間で学んだことは……」と明らかにしながら指導しますが、児童一人一人にも、学校生活の中で「自分なりのめあて」をしっかりと見据えて、その振り返りをもとに成長していく2学期であってほしいと願います。

8月に思う

夏休みまただ中で楽しい8月の、ど真ん中15日に終戦記念日があります。

今から72年前の昭和20（1945）年8月15日、日本政府がポツダム宣言の受諾を連合国側に通告したことを、昭和天皇が放送を通じて公表した日です。

太平洋戦争が激化を重ねていた昭和20年、3月東京大空襲で10万人以上が死亡、4月にアメリカ軍が沖縄に上陸しました。8月6日には広島に、9日には長崎に原子爆弾が投下され、その年のうちに30万人近い人が亡くなりました。この十勝でも、7月15日に本別町を中心として米軍の空襲が行われ、40人が亡くなり2000人近い人が被災しました。

戦争に関わる死者・被害者はこれだけではありません。日本だけでなく世界のあちこちで戦争が行われ、出兵した日本人もたくさん亡くなりました。また、戦争で人の命を奪った日本人も多くいたのです。一人一人の死は、その数倍の人の言い尽くせぬ悲しみを生みました。

私たちは、この戦争の歴史の、延長上で生きています。



未来へつなぐ西上音更小学校～今日の学びを明日の力へ～

日本は今、平和です。

この平和は、今まで戦争で亡くなったり苦しんだ多くの方々の犠牲と、反省の上に成り立っていることを忘れてはなりません。平和を、未来にも届けなくてはなりません。そのために、どうすれば良いのでしょうか。

「知る」こと

一つのヒントを、私はこの夏、姉妹都市の美濃市で身をもって感じました。

7月28日からの美濃市訪問、西上小からは6年生の□□くんと□□さん、担任の□□先生と私が参加しました。

土幌町52名の6年生は、美濃の街巡りや川遊びで美濃市6年生とすっかり仲良くなりました。緊張した面持ちで出かけたホームステイでも、別れの朝には涙ぐむ姿がありました。これからテレビなどで「美濃」の文字を見るたびに、街の風景や仲良くなった人を思い出すのではないのでしょうか。

1日前まで見ず知らずだった人と、時間はかかっても仲良くなる。それからずっと心の中に思い続けることができる。美濃訪問団の児童はそれを体験してきました。



世界中には、たくさんの方がいます（一説によると、男だけで35億……）。まだ会ったことのない人たちとだって、心を通わせ、心に大切に留めておくことができれば、戦争だって起こらない……そう思った旅でした。

9月の予定

1日	金	防災の日
2日	土	
3日	日	
4日	月	
5日	火	朝会
6日	水	芸術鑑賞(低) 研修会議
7日	木	
8日	金	西部2校集合学習
9日	土	
10日	日	
11日	月	巡回外国語 下校指導
12日	火	開校記念日
13日	水	認知症サポーター講座(中・高) 町教育研究大会(佐倉小)
14日	木	マラソン記録会 職員会議
15日	金	児童会
16日	土	
17日	日	
18日	月	敬老の日
19日	火	
20日	水	外国語集合学習
21日	木	
22日	金	
23日	土	
24日	日	
25日	月	西部2校見学学習(中)
26日	火	西部2校見学学習(低) 児童会
27日	水	研修会議
28日	木	町内複式校宿泊学習(高,ネイパル足寄)
29日	金	町内複式校宿泊学習(高,ネイパル足寄)
30日	土	中央中文化祭

* 予定変更は各学級通信でご確認ください。